



In Gallzein weiß jedes Kind, was hinter der Abkürzung L L D steht. Jedes Jahr rund um den Dreikönigstag wird der Code von Martha Lanthaler aktiviert. Die „Krone“ begleitete die Sternsinger und lüftet das Geheimnis.

Martha Lanthaler sorgt für die richtige Optik (Bild li.). Geschwister gemeinsam im Einsatz: Julian und Christina (Bild rechts), sowie Andrea und Barbara (Bild unten).



3 Könige, Post-Martha

Natürlich kennt Martha Lanthaler zwischen Niederleiten und Hochgallzein jedes Haus, jede Familie, jeden Schleichweg. Schließlich war sie hier 30 Jahre Briefträgerin. Aber nicht nur deshalb ist sie prädestiniert für einen Job der besonderen Art: Seit 17 Jahren begleitet die Post-Martha die Sternsinger.

10.000 Kinder unterwegs

Dieser Tage sind sie wieder unterwegs. So wie 10.000 andere Kinder in ganz Tirol, erfüllen auch die Mädchen und Buben von

Gallzein eine himmlische Mission und sammeln Spenden für Hilfsprojekte in Afrika, Asien, Lateinamerika.

Heilige, Stern und Hirten

Nachwuchssorgen bei den Sternsängern – das kennt man in Gallzein nicht. Fast 40 Königs-Aspiranten sind es heuer. Um allen bei nur rund 200 Haushalten eine Aufgabe geben zu können, bedient sich Martha eines dramaturgischen Kunstgriffs. Die drei Könige werden nicht nur vom Stern begleitet, sondern auch von Hirten. Schließlich pilgerten

auch sie zum Jesuskind in der Krippe.

Ein Job für Geschwister

Julian (12) ist schon zum fünften Mal dabei. Heuer gibt er den Caspar. Seine Schwester Christina (10) ist der Balthasar. „Mit unseren kleinen Schwestern spielen wir auch schon Sternsinger“, verraten die beiden. Die Hirten Barbara (9) und Andrea (11) sind ebenfalls Geschwister. Auch bei ihnen liegt das Sternsinger-Gen offenbar in der Familie. Die Runde ist mit Andreas (12) als Melchior und Gitarrist,

Stern Timea (10) und Hirte Leonie (9) komplett. „Probe gibt's keine. Die Kinder können Lieder und Texte, wenn sie sich anmelden“, meint Martha, als wär's das Selbstverständlichste auf der Welt. Und zum Beweis wird das erste Lied angestimmt: „Wir sind die drei Weisen ...“

Nuscheln verboten

Der Text sitzt, die Melodie stimmt. Und doch ruft Martha den Königen und ihrem Gefolge ein wichtiges Detail ins Gedächtnis. „Ihr wisst's eh, L L D“, ruft sie in die Runde. Die Kinder ni-



☉ Zwischen-durch gibt es einen heißen Tee aus der Thermosflasche. Das motiviert wieder.

Mit großen Augen bestaunen die Kinder die drei bunt gewandeten Könige. ☉

